
               「ほんまもん」 

    国際ロータリー第２６５０地区パストガバナー 堀場 雅夫様 
私は昭和32年に京都RCに入会し、 

昭和57～58年度に地区ガバナー 

をしました。 

ロータリーの中にはどこかに「ほん 

まもん」が潜んでいて、そのほんま 

もんに魅力を感じ、ほんまもんそ 

のものから逃げ出すことが出来ず、 

すっとロータリーを続けています。 

素人から仕事をはじめ70年近くに 

なります。自分の開発した商品が 

その場限りの商品でなく、ほんま 

もんを狙って販売してきたことで、それはマーケットでは小さ

いけどその分野に於いてはナンバーワン・オンリーワンともな

りました。ほんまもんを追求してきたからこそ競争の中で生き

残ってきたと思います。 

ほんまもんというのは自分の人生で一番大きな存在であると

思います。日本がグローバル化するときに障害となるのは日

本人がはっきりものを言わないことだと思います。「まあいい」

「そこそこ」とか言って「イエス」「ノー」をはっきりさせないこと

は世界で商売や、外交するときには成り立たないし、それが

日本人の大きな欠点であると思います。ロータリーは「ほんま

もん」から「ほんまもんもどき」になってきました。もどきになっ

ていることがロータリーの魅力をなくしているように思います。

もう一度原点に戻ってあの素晴らしい勢いでロータリーが伸

びたのはなぜか、経営者が何を望んでいたのか考えたいも

のです。専門的職業人として生きるということは、仕事を一生

懸命すること、ほんまもんの経営者、ほんまもんの職業人に

なることです。その為には相当な勇気がいるし試練も待って

います。自分一人でやるというのは非常に孤独です。しかし

そんな時みんなで頑張ろう！君はこの仕事で頑張れ。僕は

この仕事を頑張るから。とお互いが同じ立場でおなじ目標に

向かって、仕事の内容も規模も違いけれど、そういう同志が

周りにいるということに勇気づけられて集まったのがロータ

リーの始まりなのです。アンケートを取るとロータリアンである

ことに誇りを持っておられる方が93％以上おられます。ロータ

リーは昔にくらべて質の低下、また厳しさというもの、つまり厳

格がなくなってきたようです。でもまだこの2650地区には誇り

を持っています。しかしながらこの誇りも下から支えてやらな

くては値打ちが下がります。ロータリーがいかに「ほんまもん」

であるかを知っていただきたいと思います。今落ち込んでい

るロータリーから去ってしまうのではなく、もう一度皆さんの手

で甦らそうではありませんか。私は社会人になってから、心の

友をロータリーで得ることが出来ました。また、自分の職業に

誇りを持つこともできました。サービスすることに何のためらい

もなく出来るようになったのもすべてロータリーのおかげです。

これからもロータリアンとして皆さんと一緒にがんばって行き

たいと思います。 
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クラブ名 ビジター受付

2月4日 火 彦根南 無し

2月11日 火 彦根南 無し

2月11日 火 長浜北 無し

2月11日 火 大津 無し

2月18日 火 大津 平常通り

2月12日 水 大津東 無し

2月18日 火 長浜北 無し

2月14日 金 長浜東 無し

2月17日 月 長浜 無し

2月20日 木 びわ湖八幡 平常通り

2月20日 木 大津西 平常通り

3月13日 木 びわ湖八幡 無し

例会日

会 長 甲 斐 切 稔 副 会 長 上 西 宗 市 S A A 青 木 正 伸 職 業 奉 仕 塚 本 茂 樹

直 前 会 長 上 西 保 幹 事 山 本 善 通 会員組織広報 井 島 均 社 会 奉 仕 大 角 道 雄

会長エレクト 桑 名 宏 幸 会 計 川 北 清 満 奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ 長谷川正勝 国 際 奉 仕 三 峰 張 巨

青 少 年 奉 仕 西 岡 昌 彦

第２５期理事役員第 ２ ５ 期 理 事 役 員

例会名
例会日
会員数 36 名 36 名
当日出席 31 名 22 名

事前 1 名 3 名
事後 0 名 名

出席免除 3 名 5 名
出席率 97.22% 83.33%

第1173回 第1175回
1月16日 1月28日

12:30 開会点鐘
国歌「君が代」斉唱
それでこそロータリー
２月の歌「ふるさと」
お客様紹介
会員・夫人誕生祝
食事歓談

12:55 会長の時間
幹事報告
委員会・同好会報告
卓話「山本善通 会員」　

13:25 ニコニコ報告
出席報告

13:30 閉会点鐘

２月６日第1176回

次回例会 次年度の為のｸﾗﾌﾞﾌｫｰﾗﾑ

甲 斐 切 稔 本日は水口RC様には合同例会お世話になりありがとうござい
ました。堀場パストガバナーには遠方よりお越しいただき卓話
ありがとうございました。

上 西 宗 市 本日はお世話になります。世話になりありがとうございました。
堀場パストガバナー様「ほんまもん」の卓話ありがとうございま
す。

山 本 善 通 堀場雅夫様ようこそ。素晴らしい卓話ありがとうございました。
青 木 善 政 今日は水口RCとの合同例会ご苦労様です。
奥 村 展 三 水口RC皆さんお世話になります。堀場先生ご遠路ありがとうご

ざいました。メンバーの友情に感謝。
川 北 清 満 水口RC様、本日は合同例会にお世話になります。
辻 孝 範 水口RCの皆様お世話になります。
中 川 三 夫 水口RC皆様今年もよろしくお願いします。
園 田 英 次 新しい年迎えて水口RC皆様ご壮健で何よりもうれしいです。
井 島 均 合同例会、水口RC様お世話になります。本日はよろしくお願

いします。
桑 名 宏 幸 堀場雅夫様、大変参考になりました。今日はありがとうござい

ました。水口の皆様ありがとうございます。
徳 島 り つ 子 水口さんお世話になります。堀場様「ほんまもん」ありがとうござ

いました。
伊地智良雄 本日は水口RCの皆様お世話になります。今後共ご指導の程

よろしくお願い申し上げます。
青 木 正 伸 水口RCの皆様本日はお世話になります。堀場パストガバナー

「ほんまもん」ありがとうございました。
三 峰 張 巨 水口RC湖南RC合同例会に参加するたび心地よい緊張を感じ

ています。堀場さん卓話ありがとうございました。
長 谷 平 官 本日は水口RCとの合同例会ありがとうございました。堀場様卓

話ありがとうございました。
澤 田 淳 水口RCの皆様お世話になりました。堀場パストガバナーのほ

んまもんの仕事をしなさいという教えを実践していきたいです。
西 岡 昌 彦 水口RCとの合同例会に参加させていただきありがとうございま

した。今回、堀場雅夫様の素晴らしい卓話を聞かせていただ
きました。重ねてありがとうございました。

平 松 隆 一 堀場パストガバナー素晴らしい卓話ありがとうございます。
近 藤 和 彦 昨日某会で日銀京都支店長、蒲田沢一郎氏の話を聞きまし

た。本当に景気がよくなりますように。
川 合 均 水口RC様お世話になります。堀場様、卓話ありがとうございま

した。

2014年1月28日　第25期　第27回　通算第1175回　　

本日合計５３，０００　円　　　累計１，６７５，０００  円

                                    会長 甲斐切稔 
２月２日（日）、地区職業奉仕講演会に出席し「茂山千五郎家とお豆腐主義」 

を聞かせていただき、「狂言」と「お豆腐狂言」について報告いたします。 

狂言とは、室町時代に「能」とともに形成された滑稽な芝居で、「能」が悲劇 

的な歌舞劇なのに対して、「狂言」は喜劇的なセリフ劇です。“古典芸能”と 

いうだけで何となく難しい物だと誤解されがちですが、「狂言」は観て笑って 

楽しむものなので、難解なものではありません。観客に緊張を与える「能」の 

間で、まるでサーカスの道化師のような役割を担ってきた芸能なのです。 

また「狂言」が笑いの題材としているのは、生活の中の失敗談であったり、 

夫婦喧嘩を笑ってみたりと、現代でも変わらないものが笑いのテーマにな 

っています。昔から伝わる普遍的な笑いの芸能が狂言なのです。茂山千五郎家では「お豆腐のよう

な狂言師」という言葉が語り伝えられています。その言葉は、二世千作への悪口に由来しております。

その昔、狂言や能が一部の特別な階層の人々だけのもので、能舞台以外での上演などはいけない

と考えていた時代に、二世千作は地蔵盆・結婚式・お祝いの会など色々なところに出向いては狂言

を演じ続け、仲間からどこにでも出て行く「お豆腐のような奴だ」と言われました。京都では常々おか

ずに困ったら「お豆腐にでもしとこか」などと言います。それと同じように「茂山の狂言はお豆腐や」と

悪口を言われました。しかし二世千作はお豆腐で結構それ自体高価でも上等でもないが、味つけに

よって高級な味にもなれば、庶民の味にもなる。お豆腐のようにどんな所でも喜んでいただける狂言

を演じればよいとされています。 

                            幹事  山本善通 

1. 本日例会は山本善通会員の卓話です。 

2. 次週は次年度の為のクラブフォーラムです 

3. 例会終了後、理事役員会を開催します。 

4. RYLA研修生の募集は2月末締切りです。よろしくお願いします。 

5. 3月15日会長エレクトセミナー、桑名エレクト出席お願い致します。 

 


